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UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI BARI
FACOLTA’ DI SCIENZE MM. FF. NN.

CONSIGLIO INTERCLASSE IN BIOLOGIA
_________________

VERBALE  DELLA  SEDUTA  DEL  CONSIGLIO  INTERCLASSE  IN 
BIOLOGIA DEL 9 FEBBRAIO 2012.

Il  giorno  9  febbraio  2012,  alle  ore  15,30,  dopo  regolare  convocazione 
urgente, si è riunito il Consiglio interclasse in Biologia nell’Aula A dell’ex Istituto 
Botanico per discutere il seguente O.d.G.:

-Comunicazioni;
-Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;

1) Proposta di ripartizione fondi miglioramento della didattica anni 2010-11;
2) Proposte di conferimento del titolo di cultore della materia in discipline 

biologiche;
3) Calendario sedute di laurea;
4) Ratifica assegnazione tirocini,
5) Pratiche studenti;
6) Varie;

Presiede il Prof. S. Dipierro, funge da Segretario la prof. N. Archidiacono. 
Alle  ore  16  il  Presidente,  preso  atto  che  sono  presenti  5  rappresentanti  degli 
studenti,  per cui il  numero complessivo degli  aventi  diritto a partecipare è 65, 
preso atto altresì che sono pervenute 28 giustificazioni scritte per cui il quorum di 
validità del Consiglio è 19, constatato che sono presenti 21 componenti, dichiara 
validamente costituito il Consiglio e apre la seduta.

L’elenco dei componenti il Consiglio presenti (P), assenti giustificati (G), 
assenti  ingiustificati  (A)  ed  assenti  perché  in  congedo  (C)  è  riportato 
nell’ALLEGATO 1. 

COMUNICAZIONI

Il  Presidente  lamenta  che  alla  seduta  odierna  si  registra  una  scarsa 
affluenza  di  consiglieri  e  ricorda  che  fine  istituzionale  dell’Università  non  è 
soltanto la ricerca ma anche,  e con pari  dignità,  la didattica e che,  pertanto,  a 
questa va rivolta l’attenzione che merita anche se non produce fattore di impatto.

In coerenza con quanto sopra, fa presente che è già attivo per la laurea 
triennale il sistema di prenotazione e verbalizzazione degli esami on.line e che nel 
giro di pochi giorni il sistema sarà esteso anche alle lauree magistrali.

Il  Presidente  infine  preannuncia  che  nelle  VARIE  sarà  dato  spazio  ai 
rappresentanti degli studenti che presenteranno un documento.

APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE PRECEDENTI
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Il Presidente pone in votazione i verbali delle sedute del 4-10-2011 e 17-
11-2011 il cui testo è presente già da tempo sul sito. Il Consiglio unanime approva 
entrambi i verbali.

1. PROPOSTA DI RIPARTIZIONE FONDI MIGLIORAMENTO DELLA 
DIDATTICA ANNI 2010-11

Il Presidente espone il punto riferendo che il S.A. ha ripartito tra le Facoltà 
lo stanziamento relativo all’esercizio 2011, che ingloba anche il 2010, applicando 
nuovi criteri che si rifanno a quelli applicati dal ministero per la distribuzione dei 
finanziamenti alle Università. Il collegio dei presidenti delle strutture didattiche 
della  Facoltà  di  Scienze,  riunito  dal  Preside,  ha  proposto  alla  Facoltà  una 
ripartizione tra i corsi di laurea che la Facoltà ha approvato nell’ultima seduta.

La commissione didattica di questo Consiglio ha ravvisato l’opportunità 
che siano mantenuti inalterati i criteri di ripartizione già adottati in passato. Tali 
criteri prevedono che i fondi assegnati alle lauree in Biologia siano ripartiti tra gli 
insegnamenti,  e  quindi  tra  i  dipartimenti,  sulla  base  dei  crediti  dei  corsi, 
applicando  il  coefficiente  1  ai  crediti  frontali,  il  coefficiente  4  ai  crediti  di 
laboratorio e il coefficiente  2 ai  crediti  di esercitazioni numeriche in aula e di 
bioinformatica.  La  commissione  è  pertanto  pervenuta  a  una  proposta  di 
ripartizione che il Presidente illustra in dettaglio. Al termine il Presidente chiede 
se ci sono interventi e/o richieste di chiarimento. Non essendovi alcun intervento 
il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  di  ripartizione  che  è  approvata 
all’unanimità (ALLEGATO 2).

Di seguito il Presidente comunica che il Preside ha fatto sapere che a breve 
l’amministrazione  farà  pervenire  lo  stanziamento  per  l’anno  2012  che  sarà, 
verosimilmente,  l’ultimo  a  passare  attraverso  le  Facoltà  dato  l’approssimarsi 
dell’entrata  in  vigore  del  nuovo  statuto.  Pertanto  il  Presidente  propone  al 
Consiglio  di deliberare per il  2012 criteri  di  ripartizione identici  a quelli  testé 
approvati  e  di  delegare  alla  Commissione  didattica  il  compito  di  stilare  e 
trasmettere  alla  Facoltà  il  piano di  ripartizione  tra  i  Dipartimenti.  Il  Consiglio 
unanime approva la proposta.

2.  PROPOSTE  DI  CONFERIMENTO  DEL  TITOLO  DI  CULTORE 
DELLA MATERIA IN DISCIPLINE BIOLOGICHE

Il  Presidente  ricorda  che  è  stato  varato  un  nuovo  regolamento  per 
l’attribuzione del titolo di cultore della materia a laureati  in possesso di idonei 
requisiti.  La  proposta  di  attribuzione,  avanzata  dai  docenti  al  proprio  corso di 
laurea, richiede il preventivo parere di quest’ultimo prima del conferimento che è 
competenza  delle  Facoltà.  Il  Presidente  passa  quindi  all’esame  delle  proposte 
pervenute  e  dei  titoli  dei  candidati  (ALLEGATO 3).  Per  ciascun candidato  il 
Consiglio esprime unanime parere favorevole alla concessione del titolo di cultore 
della materia.
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3. CALENDARIO SEDUTE DI LAUREA

Il Presidente propone al Consiglio il calendario delle sedute di laurea di 
primo e secondo livello (ALLEGATO 4). Il Consiglio unanime approva.

4. RATIFICA ASSEGNAZIONE TIROCINI

Il  Consiglio  unanime  ratifica  le  assegnazioni  dei  tirocini  e  delle  prove 
finali proposte dall’apposita commissione (ALLEGATO 5).

5. PRATICHE STUDENTI

Il Consiglio esamina le pratiche studenti elencate nell’ALLEGATO 6 e per 
ciascuna di esse approva all’unanimità il relativo dispositivo di delibera.

6. VARIE

Il Presidente dà, come preannunciato, la parola alla rappresentante degli 
studenti Francesca Aquilino per illustrare un documento relativo ai crediti a scelta 
dello studente, documento che è trascritto qui di seguito.
“” Come  già  fatto  in  questi  mesi  prima  con  il  Presidente  del  Consiglio 
Interclasse e poi nella riunione della Commissione Didattica, tenutasi lo scorso 23 
gennaio,  vorremmo sollecitare  l'attenzione dei  membri  di  questo Consiglio  sul 
problema dei “corsi a scelta dello studente”.

Come sapete, il 5 Marzo scade il termine per la presentazione, da parte 
degli studenti, delle domande per la scelta di tali corsi, ma dei preesistenti 8 corsi 
offerti dalla Biologia (già pochi rispetto al numero di studenti e di corsi di laurea), 
per questo semestre ne sono stati confermati solo 3, a fronte dei 12 CFU previsti 
per la Laurea Triennale.

Siamo  a  conoscenza  della  grave  carenza  di  personale  docente  che  ha 
messo in crisi l'offerta formativa di tutta la Facoltà di Scienze, se non dell'intero 
Ateneo.  Nonostante  ciò,  come  associazione  studentesca  Link  Bari  e  come 
rappresentanti  degli  studenti,  siamo  pienamente  convinti  che  tutti  gli  organi 
preposti alla regolamentazione della didattica dei nostri Corsi di Laurea debbano 
assumersi la responsabilità di garantire un'offerta didattica che sia soddisfacente 
rispetto  agli  impegni  presi  al  momento  dell'approvazione  del  Piano  di  Studi. 
Siamo inoltre  convinti  che,  all'interno  di  questa  offerta  didattica,  la  parte  dei 
crediti destinata per legge ai corsi a scelta dello studente sia  una parte importante 
per la formazione di ogni studente e che per questo motivo vada valorizzata. La 
valorizzazione dei crediti a scelta si può attuare soltanto in presenza di una larga 
proposta di corsi da poter seguire, e fra i quali poter scegliere quelli verso cui si 
nutre maggior interesse e che abbiano maggior pertinenza con il percorso di studi 
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affrontato.
Sebbene  sappiamo che  esiste  la  possibilità  di  sostenere  esami  a  scelta 

presso altri Corsi di Laurea, e che per alcuni studenti questa sia stata una valida 
soluzione, per molti altri frequentare insegnamenti presso  Corsi di Laurea diversi 
si  rivela  spesso  impossibile  a  causa  della  mole  di  attività  curricolari  e  della 
inevitabile sovrapposizione di orari.

Il  problema è  sicuramente  molto  complesso e  va  analizzato  soprattutto 
nell'ottica  di  una  soluzione  a  lungo  termine,  che  passi  anche  da  un'attenta 
valutazione  dell'offerta  formativa  nel  suo  complesso  in   relazione  alle  risorse 
effettivamente disponibili.

Alla  luce  dei  profondi  cambiamenti  strutturali  che  il  nostro  Ateneo  si 
appresta ad applicare, sarebbe inoltre utile un ravvedimento, all'interno del RAD, 
rispetto ai criteri troppo stringenti per il riconoscimento dei crediti a scelta, pratica 
che  attualmente  manca  di  una  seria  e  dettagliata  regolamentazione.  Questa 
mancanza ha portato al fatto che, mentre in altre facoltà agli studenti vengono 
riconosciuti i crediti a scelta per la sola frequenza a seminari organizzati, come da 
RAD,  con  la  compartecipazione  dell'Università,  agli  studenti  di  Biologia  non 
posso essere riconosciuti crediti per i numerosi corsi specialistici organizzati da 
Enti o Aziende qualificati che operano nel settore.

Quindi,  anche considerando le nuove normative in  materia di  didattica, 
auspichiamo che tale norma venga rivista tenendo conto delle numerose attività 
seminariali ed extracurricolari di cui gli studenti già usufruiscono, eventualmente 
proponendo anche metodi di valutazione ad hoc.

Certi  della  Vostra  attenzione  a  tale  tema,  chiediamo  quindi  a  questo 
Consiglio  di  assumersi,  ora  e  per  gli  Anni  Accademici  a  venire,  l'impegno di 
ampliare l'offerta formativa nell'ambito dei “crediti a scelta”.

Chiediamo infine a questo Consiglio, interessato direttamente e fortemente 
penalizzato da questo problema, che garantisca agli studenti un riconoscimento 
dei  crediti  a  scelta  più  completo  ed  effettivamente  adeguato  ad  ogni  singolo 
percorso di studi, e che si faccia portavoce di tale necessità anche negli Organi di 
Governo  dell'Università  direttamente  preposti  alle  predette  modifiche 
regolamentari.””

Dopo alcuni interventi di chiarimento il Consiglio prende atto di quanto 
sopra e si riserva di tornare in seguito sulla questione.

Avendo esaurito l’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 18. Tutti i 
dispositivi approvati si intendono immediatamente esecutivi.

Durante  la  discussione  alcuni  consiglieri  si  sono  momentaneamente 
assentati.

                  Il Segretario                                                            Il Presidente
      Prof. Nicoletta Archidiacono                                         Prof. Silvio Dipierro 


